

**¡YA ES VIERNES!**

**EXPO**  
Representantes de 109 pueblos indígenas estarán hasta el domingo en Cintermex.



Cecilia Santiago, de una comunidad tenek



**FESTIVAL**  
La Orquesta Filarmónica del Desierto de Coahuila se presenta hoy dentro del San Pedro Fest.

**CONCIERTOS**  
Moderatto prenderá mañana el Auditorio Pabellón M.



**MÁS CONCIERTOS**  
Ramón Ayala y Los Invasores van al Citibanamex.

PREMUNDIAL FEMENIL  
6-0  
EU-MÉXICO

**WHAAAT!**

El campeón Estados Unidos golea a México en el arranque del Premundial femenino rumbo a Francia 2019.

PRÓXIMO PARTIDO  
MÉXICO TRINIDAD Y T.  
Domingo 7 / 18:30 hrs.



**Abrirán señal de Tigres ante América**

VIERNES 5 / OCTUBRE / 2018 MONTERREY, N.L., MÉXICO / 78 PÁGINAS, AÑO LXXXI NÚMERO 29,145 \$20.00

# EL NORTE

## Justifica Mauricio: subieron cajones

PERLA MARTÍNEZ

San Pedro gastará 40 millones de pesos más de lo previsto en el estacionamiento y área verde para los dos museos en la Colonia La Leona porque se agregaron 100 cajones de estacionamiento, afirmó ayer el Alcalde Mauricio Fernández, que promueve esos proyectos.

El panista dijo que cuando firmó con el Alcalde electo Miguel Treviño el acuerdo de reubicación del proyecto, planeado inicialmente para Fuentes del Valle, la propuesta de espacios para automóviles pasó de 200 a 300.

“No es (cuestión) de los museos, es de la infraestructura que va a llevar en el sitio”, señaló Fernández.

“Fue un acuerdo de darle 100 cajones más porque el lugar lo va a requerir, pero no se modificó ningún proyecto de museos”.

Ayer se publicó que el Comité de Obras Públicas del municipio asignó a dos empresas la construcción del estacionamiento de tres pisos con plataforma verde, que serán la base para los museos de Arte Popular y el Cretácico de Vallecillo.

El costo suma 119 millones 617 mil 787 pesos, 49 por ciento más de los 80 millones presupuestados el 24 de julio por el Cabildo.

“Eran 80 (millones de pesos) por 200 (cajones). Ahora es 120 por 300”, insistió Fernández.

Para la construcción de los museos, proyectados en el predio ubicado en la calle María Cantú Treviño y el Bulevar Díaz Ordaz, fueron asignados 77 millones de pesos.



El área de terapias psicológicas del Tutelar de Menores quedó destruida con el incendio.

## Pierde Tutelar control y hay sólo 48 chavos

ÁNGEL RAMOS  
Y GABRIEL TALAVERA

Aunque alberga a sólo 48 internos, las autoridades penitenciarias no han logrado poner orden en el Centro de Internamiento y Adaptación de Adolescentes Infractores en Escobedo.

En mayo del 2016, luego de una revisión, la Secretaría reportó que la población del Centro era de 100 jóvenes y en abril del 2017, tras un motín, se informó que albergaba a 90.

Desde entonces, y pese a que el número de internos bajó a menos de 50, en el Tutelar ubicado en la Colonia Ex Hacienda El Canadá, en Escobedo, se registró la fuga de ocho asesinos y secuestradores, así como seis disturbios, incluidos tres en el último mes.

Pese a que se solicitó el dato, Seguridad Pública estatal no detalló el número de custodios asignados al Tutelar para controlar a los jóvenes.

La Secretaría informó que actualmente la población es de 48 infractores—16 menores de edad y 32 adultos—, de los que 40 ya tienen una sentencia y ocho



La autoridad ocultó que al menos 14 internos fueron lesionados en el motín.

están en espera de que se resuelva su situación legal.

Sus edades van desde los 15 hasta los 22 años.

Hay adultos porque, por ley, los infractores deben permanecer en el Tutelar hasta que cumplan su condena, pese a que ya sean mayores de edad.

Apenas este miércoles, 40 internos se amotinaron luego de que celadores impidieron que una persona ingresara una “pelota” de mariguana al Tutelar.

Para evitar una revisión, a las 11:15 horas los internos incendiaron el área de tera-

pias psicológicas y más tarde, al ver que llegaban policías antimotines, subieron al techo de uno de los edificios y les lanzaron piedras.

La Fiscalía General de Justicia informó ayer que 19 de los internos sometidos por los policías antimotines durante los disturbios del miércoles serán procesados por delitos cometidos contra instituciones oficiales y servidores públicos.

También se les indaga por daño en propiedad ajena, por los destrozos causados en las instalaciones del reclusorio juvenil, más lo que resulte de las indagatorias.

Según el Código Penal de Nuevo León, los 17 que son mayores de edad podrían alcanzar penas de entre 13 y 30 años de prisión.

Aunque el miércoles las autoridades negaron que hubiera internos heridos, ayer la Comisión Estatal de Derechos Humanos confirmó que 14 de los detenidos fueron atendidos por diversas lesiones en el Hospital Universitario.

Sin embargo, fuentes aseguraron que los 17 que son adultos quedaron heridos.

Negociará Guajardo con EU

## Buscarán eliminar aranceles

Afirma Secretario tener compromiso con sector acerero de ‘desactivar hostilidades’ antes de firmar USMCA

RENÉ DELGADO

MÉXICO.- El Gobierno mexicano insistirá en que los aranceles al acero y aluminio impuestos por Estados Unidos sean eliminados antes de firmar el nuevo acuerdo comercial Estados Unidos-México-Canadá (USMCA).

La estrategia, dijo ayer el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, es desmontar uno a uno los aranceles a distintos productos para culminar con la eliminación de los impuestos al acero.

“Voy a estar convenciendo a mis contrapartes”, señaló en entrevista con Grupo REFORMA, “de que la mejor manera de resolver esto es desactivar las hostilidades.

“Yo les quito los aranceles sobre quesos”, agregó, “les quito los aranceles sobre puerros y sobre manzanas, y ellos me quitan los aranceles sobre el acero”.

Al definir la perspectiva luego de pactar el USMCA, Guajardo aseguró que en los dos meses que le restan como titular de Economía buscará convencer a sus contrapartes estadounidenses y canadienses.

“Adquirí el compromiso con el sector acerero que en los 60 días o 59 días que me quedan de Secretario, antes de que el Presidente (Enrique) Peña firme el acuerdo”, señaló, “vamos a tratar de convencer a nuestras contrapartes en Washington, junto con los canadienses, de negociar una solución.

“Sería un muy mal mensaje llegar a firmar un acuerdo de libre comercio cuando en medio están hostilidades arancelarias”.

Aseguró que el Gobierno mexicano no puede responder en el tema del acero con un arancel espejo porque afectaría las cadenas de valor.

“Si yo lo hago espejo y lo impongo a aceros”, afirmó, “voy a hacer más costosa mi producción de automóviles, mi producción de enseres domésticos, o sea, me doy un balazo en el pie.

“Mejor me voy a productos finales”, dijo, “que puedo abrir la puerta de otros mercados para que no afecten al consumidor y les pego a los intereses, sobre todo de distritos republicanos, que tienen gran influencia en el Congreso (de Estados Unidos)”.

Cuestionado sobre la restricción que impulsó el acuerdo sobre negociaciones comerciales con China, Guajardo rechazó que se haya dado un portazo a la potencia asiática.

El Apartado 12 del Capítulo 32 del USMCA estable-

**ENTRE DICHS**  
Ildefonso Guajardo,  
Secretario de Economía



VIDEO DE LIBRE ACCESO

## Vuelve a NL para formar ‘think tank’

RENÉ DELGADO

MÉXICO.- Al terminar en diciembre su encargo como Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo proyecta regresar a Nuevo León para integrar un “think tank” sobre política pública.

“A partir del primero de diciembre, como tú sabes, mi residencia es Monterrey. Estaré regresando a Monterrey”, dijo Guajardo en entrevista con Grupo REFORMA.

“Hemos estado platicando con un grupo de colegas”, reveló, “la necesidad de que en este País tengamos centros de desarrollo de propuestas en materia de política pública, los famosos ‘think tanks’ que mucha falta hacen.

“Pensarlo (en un ‘think tank’) desde el punto de vista de una independencia que nos permita posicionar ideas sin responder a intereses particulares con un grado de libertad y, bueno, estar claramente participando en los temas de mi Estado”, señaló, sin mencionar si buscará la Gubernatura en el 2021.

ce que, en caso de que alguno de los tres socios tenga la intención de realizar cualquier acuerdo comercial con un país que no sea promotor del libre comercio, se dará por terminada la relación trilateral.

Pero Guajardo lo minimizó. “(Eso) es más un ‘statement’, una declaración, más que algo que realmente cambie la naturaleza del acuerdo”.

## DAN VUELO A LA BODA

La revista “¡Hola!” publicó una portada con la boda del vocero de López Obrador, César Yáñez, lo que le trajo más críticas.

NACIONAL



## DICE ADIÓS AL CAPITÁN

El actor Chris Evans anunció ayer que ya no interpretará al Capitán América.

GENTE

## Enfrenta venta de autos mayor crisis en 10 años

MOISÉS RAMÍREZ

Las ventas de vehículos nuevos en México enfrentan un oscuro panorama.

Al cierre de septiembre, estas ventas ligaron 16 meses con bajas a tasa anual, apenas por debajo de los 19 retrocesos consecutivos a partir de agosto del 2008, cuando se cultivaba

la pasada recesión económica mundial que atravesó el 2009.

Pero ahora enfrenta peor, ya que, de acuerdo con especialistas del sector, la mala racha se alargará hasta la primera mitad del 2019, por lo que la cadena de caídas será histórica.

Según el Inegi y la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz, el volu-

men de ventas cayó 1.5 por ciento en septiembre respecto al mismo mes del 2017, y 7.1 por ciento en el acumulado a nueve meses respecto al mismo lapso del año pasado.

“Ahora las caídas son a menores tasas, pero no dejan de inquietar”, señaló Armando Soto, presidente de Kaso y Asociados, consultora especializa-

da en la industria automotriz.

La Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores señaló que las recientes caídas son resultado, entre otros factores, de la pérdida del poder adquisitivo de los consumidores y las alzas en las tasas de interés, ya que 70 por ciento de las unidades nuevas se vende a crédito.

6 11042 00001 1